



IX Foro Internacional de Relaciones Públicas VI Encuentro Interamericano de Profesores de Relaciones Públicas

“De las cavernas al I-Pad”

24 al 27 de setiembre de 2013
Radisson Victoria Plaza Hotel
Montevideo, Uruguay

Mensaje del Presidente

Montevideo, enero de 2013

Estimados Colegas:

Entre el 24 y 27 de setiembre de 2013 se realizará en Montevideo, Uruguay, el IX Foro Internacional de Relaciones Públicas y VI Encuentro Interamericano de Profesores de Relaciones Públicas, de CONIFARP y CIESURP.

Las Relaciones Públicas han evolucionado muchísimo desde que su auge comenzara a principios del siglo pasado. Nos encontramos en un mundo altamente comunicado y tenemos a nuestro alcance una gran variedad de herramientas; herramientas, que aquellos pioneros ni siquiera imaginaron, sin embargo, ello no quiere decir que estemos mejor comunicados. Es por ese motivo, que nos hemos planteado como lema de este Foro:



“De las cavernas al I-Pad”,

para analizar esa evolución y las nuevas tecnologías a nuestro alcance.

La sobre exposición a la información nos plantea nuevos desafíos y nos obliga, como profesionales, a investigar permanentemente el entorno en el que se mueven nuestras organizaciones, para asesorar a la Dirección con los mejores planes y estrategias a utilizar. Nuestro Comité Organizador, junto a la Comisión Académica, están trabajando en la elaboración del programa académico y la invitación de los oradores que jerarquizarán este encuentro.

Con esta primera comunicación iniciamos nuestro camino de encuentro hasta setiembre de 2013, en que nos encontraremos cara a cara para seguir creciendo y fortaleciendo nuestra profesión.

Les invito a reservar esta fecha en su agenda. Montevideo, les espera.

Puntos de interés especial:

- Mensaje del Presidente del Comité Organizador.
- Información General sobre Montevideo.
- Contactos

Mg. Juan Pablo Topalian
Presidente del Comité Organizador
Vicepresidente Zona Sur CONIFARP
Presidente de AURP



Montevideo es la capital y ciudad más poblada de la República Oriental del Uruguay. Es asimismo sede del Mercosur y de la ALADI. Se ubica en la zona meridional del país, siendo la capital más austral de América.

La ciudad cuenta con una bahía que forma un puerto natural, siendo el mismo el más importante del país y uno de los más importantes del Cono Sur. Es además el mejor puerto natural de la región, por él fluyen las cargas del Mercosur, convirtiéndose en un punto clave de la economía uruguaya y su comercio exterior.

El desarrollo urbano hace difícil apreciar el relieve de la localidad, que presenta algunas leves ondulaciones. Su punto más elevado es el Cerro de Montevideo, coronado por una fortaleza a 136 m sobre el nivel del mar. En su cima

se encuentra un faro sobre una torre circular situado a 148 m, siendo el mayor del Río de la Plata. Tiene costas sobre éste río, el cual presenta a la altura de la ciudad de Montevideo, un alto nivel de salinidad y



de oleaje producto de las mareas, ya que la ciudad se encuentra muy cerca de la desembocadura al Océano Atlántico, cuyas aguas se mezclan constantemente con las del Río, variando el color de las mismas (pero generalmente más claras que las de otras ciudades rioplatenses). Sumado a que es considerado el curso fluvial más ancho del mundo, contribuye a que los montevideanos llamemos «mar» a su costa. El punto más alto de la ciudad es el Cerro de la Victoria de 72 m. que se destaca por su iglesia de ladrillos, conocida localmen-

te como la Iglesia del Cerrito, visible desde varios puntos de la ciudad y que fuera declarado Santuario Nacional.

Espacios públicos, entretenimiento, cultura

Existen paseos, salidas, lugares de entretenimiento y diversas atracciones: amplios espacios verdes, tanto dentro de la ciudad como en la periferia; Centros Comerciales (conocidos localmente como *shopping*) que se han convertido en una importante atracción para montevideanos y turistas, donde se puede comprar todo tipo de artículos y artesanías nacionales e importadas. Varias ferias concitan el interés de los turistas: la Feria de Tristán Narvaja que se realiza los días domingos, en el barrio céntrico Cordón; la de Villa Biarritz los días sábados y martes, en el barrio de Punta Carretas y la del Parque Rodó los días domingos



en el Barrio Parque Rodó, donde se pueden encontrar desde obras de arte originales hasta "aquella" tuerca que necesitamos para el reloj antiguo.

Montevideo cuenta con una valiosa arquitectura, que va desde lo neoclásico hasta lo postmoderno de la Torre de las Telecomunicaciones (también conocida como Torre de ANTEL cuya altura alcanza los 162m siendo el rascacielos más alto del país) o de las torres gemelas del World Trade Center de Montevideo. Dentro de



sus edificios se destacan asimismo la antena de Saeta TV Canal 10 y Torre El Gaucho, ambos con más de 100 metros de altura. Entre sus edificios más destacados se puede ubicar el que fuera el rascacielos más alto de América Latina cuando fue levantado, el Palacio Salvo, edificio que domina el horizonte de la Bahía de Montevideo junto con la Torre de las Telecomunicaciones.

Las primeras grandes obras levantadas en los orígenes de la ciudad fueron la Catedral Metropolitana y el Cabildo, ambos con fachada a la Plaza Matriz, convertidos ahora en uno de los paseos más agradables de la ciudad, la Ciudad Vieja, antes Ciudadela, comprendida entre las murallas.



Dentro de los edificios oficiales se destacan el Palacio Legislativo, sede del Poder Legislativo; la Intendencia Municipal; el Palacio Piria, sede del Mercosur; el Palacio Lapido; Taranco; el Castillo Pitamiglio; el Mausoleo de Artigas y el Estadio Centenario.

La ciudad de Montevideo es la cuna del tango, el candombe y la murga uruguaya, y cuenta con diversas actividades relacionadas con estos estilos musicales. En Montevideo existen muchas opciones en este sentido. La ciudad cuenta con un número importante de salas con una gran oferta de espectáculos que van desde cine experimental hasta las películas comerciales que se exhiben en todo el mundo.



puede visitar un hermoso jardín japonés con un estanque donde se aprecian más de cien carpas (peces).

Transporte

Montevideo cuenta con un servicio de ómnibus (autobuses) que cubre toda la ciudad a lo que se suma el servicio de taxis y remises. Existe una estación de ómnibus internacionales e interdepartamentales, Terminal de Tres Cruces y otra estación que sirve solo para destinos interurbanos, la Terminal de Río Branco. Los ómnibus de pasajeros de los servicios interurbanos unen por carreteras y avenidas a todas las ciudades y pueblos del país.

En la zona de Carrasco, al este de la ciudad, fuera de su planta urbana pero dentro de su Área Metropolita-

El teatro uruguayo es admirado dentro y fuera de fronteras. El Teatro Solís es el más importante y antiguo, fue remodelado luego de un incendio y se reinauguró el 25 de agosto de 2004, quedando posicionado como uno de los mejores teatros de Suramérica. El Estudio Auditorio Adela Reta, reinaugurado en noviembre de 2009, luego del incendio sufrido en el año 1971, es el escenario más grande del país.

Cuenta con importantes museos entre los que se destacan el Museo Joaquín Torres García, el Museo Nacional de Artes Visuales, el Museo José Gurvich y el Museo Juan Manuel Blanes en cuyo predio se



na se encuentra el Aeropuerto Internacional de Carrasco, a tan solo 20 minutos del centro de la ciudad. En el puerto se encuentra la Terminal de Buquebus, empresa argentina y uruguaya de transporte fluvial de pasajeros que une con sus ferrys la ciudad de Montevideo con Buenos Aires cruzando el Río de la Plata.

Clima

Montevideo goza de un clima subtropical húmedo, muy cerca de un clima oceánico, con un promedio anual de 16,7° C. El invierno es húmedo, ventoso y nublado. Presenta numerosos temporales, agitadas tormentas, pero no ciclones tropicales. El verano es cálido y húmedo, con poco viento. En invierno es frecuente la irrupción de vientos helados relativamente secos, o masas de aire polar continental con sensaciones térmicas negativas que afectan el ritmo tranquilo de la ciudad.



En el verano el calor puede ser bochornoso cuando se aproxima una tormenta, en cambio cuando el tiempo está bueno sopla una moderada virazón refrescante durante las tardes. Esto hace diferente a Montevideo de Buenos Aires, ya que esta última en verano es aún más calurosa. La virazón de Punta del Este y la costa atlántica es muy importante durante las tardes de verano.

La temperatura más baja registrada es de -5,6°C, mientras que la más alta es de 42,8°C. La lluvia cae regularmente a lo largo del año, llegando a alrededor de unos 800mm. La caída de nieve es un evento extremadamente raro en la ciudad, sólo en contadas ocasiones se han producido nevadas.

Parámetros climáticos promedio de Montevideo							
Período 1961-1990	Temperatura promedio (°C)	Temperatura Máxima promedio (°C)	Temperatura Mínima promedio (°C)	Humedad relativa (%)	Presión atmosférica (hPa)	Precipitaciones acumulado en el período (mm)	Días de lluvia (> 1 mm)
Setiembre	13,4	18	9,1	77	1017,9	94	6



Declarado de interés



Uruguay Natural

Ministerio de Turismo y Deporte



Organizan



CONFEDERACIÓN INTERAMERICANA
DE RELACIONES PÚBLICAS



CENTRO INTERAMERICANO
DE ESTUDIOS SUPERIORES
DE RELACIONES PÚBLICAS
Y OPINIÓN PÚBLICA



AURP
Asociación Uruguaya de Relaciones Públicas

Informes:

secreforo2013@gmail.com